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議 事 概 要

会議の名称 平成３０年度第１回長久手市国民健康保険運営協議会

開催日時 平成３０年８月２３日（木） 午後１時３０分から午後３時まで

開催場所 エコハウス多目的室

出席者氏名

被保険者代表委員 松原 純二

被保険者代表委員 村田 昌克

被保険者代表委員 坂﨑 立子

国民健康保険医代表委員 塚本 正美

公益代表委員 土方 義信

公益代表委員 柳生 聖子

事務局 福祉部長 中西 直起

同次長 中野 智夫

保険医療課長 斉場 三枝

同課長補佐 名久井 洋一

国保年金係長 下薗 のぞみ

傍聴者人数 0名

会議の公開・非公開 公開

議題

１ 会長及び副会長の選出

２ 平成２９年度長久手市国民健康保険特別会計の決算状況について

３ 平成２９年度国民健康保険事業の実施状況について

４ 平成２９年度国民健康保険の療養給付費の状況について

５ 平成３０年度国民健康保険税の本算定結果について

６ その他

問い合わせ先 長久手市福祉部保険医療課国保年金係

電話 ０５６１－５６－０６１８



2

議 事 録

１ あいさつ 福祉部長 中西 直起

２ 委嘱状の交付

３ 議題

⑴ 会長及び副会長の選出

選出後、土方義信会長、柳生聖子副会長 あいさつ

議事録署名者の指名

長久手市国民健康保険条例施行規則第６条第２項の規定により、松原純二

委員、塚本正美委員を指名。

⑵ 平成２９年年度国民健康保険特別会計の決算状況について

事務局説明 資料２により平成２９年度国民健康保険特別会計決算状況を説明。

質疑応答・意見等

会長 何か質問、ご意見はありますか。

会長 決算状況の赤字で表記してある本来保険税で負担すべき額、いわゆ

る一般会計からの繰入金の平成２９年度決算は２億２９００万円であ

るが、例年も同様の金額ですか。

事務局 平成２７年度が２億６６００万円、平成２８年度が１億９６２２万

円となっており、法定外繰入金と基金繰入金を合わせて毎年２億円か

ら３億円程度繰入れしています。

会長 本年度の予算では繰入金はいくら見込んでいますか。

事務局 平成３０年度予算では、一般会計からの法定外繰入金は２億９１６

０万円です。

会長 決算状況で歳入総額４２億１３３５万円と歳出総額４０億６３０６

万円との差、１億５０００万円程はどのような取り扱いになりますか。

事務局 実質収支額は翌年度に繰り越して、必要な歳出の財源として補正し

ます。

会長 平成２９年度決算では繰越金が１億５０００万円となっていますの

で、平成２８年度の実質収支も１億５０００万円程だったということ

ですね。

事務局 平成２８年度の実質収支は１億６０００万円程度でした。平成２９
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年度は、前年度の国庫金の清算金や保険給付費の財源不足分の財源と

して補填したあと、将来の支出に備えるため国民健康保険基金へ積立

てを行いました。

会長 他に質問はありませんか。議題（２）については報告ということで

すので委員の皆様はご承知おきください。

それでは、次の議題に進みます。

議題（３）平成２９年度国民健康保険事業の実施状況について、事務局

より説明をお願いします。

（３）平成２９年度国民健康保険事業の実施状況について

事務局説明 資料３により、趣旨普及事業、保健衛生普及事業、特定健康診査

事業について説明

質疑応答・意見等

会長 質問はありますか。

副会長 特定健康診査事業で、特定健康診査を受けていない人もたくさんい

ますが、医療機関を受診しているからといった理由で受けないのでし

ょうか。

事務局 特定健康診査の申込勧奨を行う中で、「すでに病院にかかっているか

ら勧奨はいらない」との電話等をいただくことはあります。しかし、

そういった申出がない人については、受診しない理由を把握できてい

ない状況です。

そこで、今年度は、未受診者を対象にアンケート等で実態調査を行

う予定をしています。

会長 特定健康診査受診者が３５００人ほどいて、そのうち特定保健指導

の対象者が３４０人ということは、それ以外の人はある程度健康な人

ということですか。

事務局 すでに治療をされている人や、特定保健指導の対象にはならない疾

病で医療機関の受診が必要な人もいますが、健康な人もたくさんいま

す。

副会長 そのような健康な人には、いいところにコメントや印をつけるなど

して、もっとがんばってもらえるよう褒めてあげるような取組も必要

ではないでしょうか。

事務局 今後、健診結果を送付する際に工夫し、健康な状態を維持するよう

仕向ける取組をしていきたいと思います。
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会長 保健衛生普及事業で、毎日コツコツ健康づくり教室というものがあ

りますが、具体的にはどのようなことを行うのですか。

事務局 運動についての講話や体験を行います。身近にあるボールやタオル

を使うものや、いすに座りながら行うものなど、運動習慣のない人や

運動の初心者、また、膝や腰が痛いなど体の状態に不安のある人でも

無理なく参加できる内容となっています。また、管理栄養士による栄

養講話も行っています。

会長 この教室は、国保加入者のみを対象としているのですか。

事務局 市民どなたでも参加できる教室です。実際参加者１００人ほどのう

ち、７５歳以上の後期高齢者の人が４３人でした。そのうち８０歳以

上も１４人いました。５０歳代は５人と若い層の参加少なかったもの

の、社会保険の被扶養者、いわゆる会社員の奥さんの参加もありまし

た。

委員 糖尿病教室とありますが、他の病気についての教室はないのですか。

事務局 平成２９年度に行った具体的な疾病に特化した取組は、糖尿病教室

だけです。

委員 生活習慣病といわれる中で一番多いのは糖尿病ですか。

事務局 平成２９年度では糖尿病が最も多くなっています。他には心臓疾患、

脂肪肝や脳梗塞などです。高血圧、高血糖などが病気のもとになって

います。

平成２９年度から、糖尿病重症化予防事業として腎不全への移行を

防ぐ目的で、血糖値の高い人を対象としています。

今年度は、血糖値の高い人に対し栄養面、運動面、生活面において、

個別のプログラムを提供しています。個別指導になりますので、２０

名程度の実施を見込んでいます。

会長 他に質問はありませんか。議題（３）については報告ということで

すので委員の皆様はご承知おきください。

続きまして議題（４）平成２９年度国民健康保険の療養給付費の状況

について、事務局より説明をお願いします。

（４）平成２９年度国民健康保険の療養給付費の状況について

事務局説明 資料４により、被保険者の推移、療養給付費の推移について説明。

質疑応答・意見等

会長 質問はありませんか。
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会長 被保険者数の推移について、被保険者数は減少傾向にあるが、前期

高齢者の割合は増加傾向にある。長久手市は平均年齢が全国で一番若

いとのことですが、どのようなことが考えられますか。

事務局 平成２７年の国勢調査の結果では平均年齢が３８．６歳で全国で１

位となっています。６５歳以上の人の割合も１５．５％と少なくなっ

ています。しかし、これは長久手市全体の状況であり、国保加入者の

前期高齢者の割合は平成２９年度３８．８％で、増加傾向にあります。

後期高齢者医療制度への移行が増えていることにより、国保の被保

険者数は減少傾向にあります。

被保険者の減少傾向と前期高齢者の増加傾向については、今後も続

いていく見込です。

会長 他に質問はありませんか。議題（４）については報告ということで

すので委員の皆様はご承知おきください。

続きまして議題（５）平成３０年度国民健康保険税の本算定結果につ

いて、事務局より説明をお願いします。

（５）平成３０年度国民健康保険税の本算定結果について

事務局説明 資料５により、保険税の賦課状況、軽減減免対象世帯の状況につ

いて説明。

会長 保険税の賦課状況で、平成３０年度本算定の１人あたり保険税額は

昨年この協議会で協議した保険税額の見込と近い金額となっています

が、来年度以降の計画で見込んだ保険税と近い金額になるのでしょう

か。

事務局 今年度の本算定の結果から個々の課税状況の変化、減免の影響など

を細かく検証し、その結果をふまえた上で来年度以降の税率改正案を

作成します。

予定としては、平成３０年１月の協議会で提案したとおり来年度以

降も平成３４年度までの５年間をかけて税率を引上げていく計画です。

次回の協議会において、来年度の税率改正案を提案したいと考えて

います。

会長 昨年度の協議会において、税率改正を行う際、所得の低い世帯への

何らかの減免を考えてはどうかという意見を受けて、所得定率減免が

長久手市独自の減免として新設されました。

軽減・減免対象世帯の状況をみると、所得定率減免が新設され新た
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に９８３世帯が減免対象となり、全世帯の５５．６％が何らかの軽減・

減免をうけることになりますが、ずいぶん多いという印象を受けます。

国保加入者は全体的に所得の低い人が多いということですか。

事務局 ７割、５割、２割軽減という法定軽減の他に、税率改正の影響を抑

える目的で長久手市独自の減免制度を設けました。その結果、減免対

象世帯が拡大しました。国保加入者の平均所得は平成２９年度１０７

万円ほどで、所得のない世帯も１８．２％程度あります。国保は退職

後に加入することが多く、所得の低い世帯が多くなっています。

会長 他に質問ご意見はありませんか。議題（５）についても報告という

ことですので、委員の皆様はご承知おきください。

本日予定しておりました議題については、終了といたします。

今後の協議会では、来年度に向けて、税率改正等の審議をしていく

ことになるかと思います。委員の皆様には、本日の報告を十分踏まえ

て、次回以降の審議に臨んでいただければと思います。よろしくお願

いいたします。

その他、事務局何かありますか。

事務局 今後の協議会の開催予定について説明

会長 それでは、これで議事を終了させていただきます。ご協力ありがと

うございました。

事務局 以上をもちまして、平成３０年度第１回長久手市国民健康保険運営

協議会を終了とします。委員のみなさま、おつかれさまでした。

午後３時終了
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議事録署名者 印

議事録署名者 印


